

# EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 22.

DIARIO REGIONALISTA

Fecha: 20 de Enero de 1911

GERENTE: Luis Bellinchón.

ADMINISTRADOR: Constanza de la Rosa.  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR  
San Juan, 11.

PERIÓDICO DE SUBSCRIPCIÓN

Costa: un mes, 1 peseta. Provincias: trimestre, 3 rs.  
Cuenta corriente con el Banco de España.

## INFANTIL

Este Sr. Canalejas es la más dotada inteligencia de la tierra ibérica. Muy elocuente, quizá demasiado elocuentemente para gobernar moderno, nervioso y tonadizo, como buen neorrealista, sujeto a las elevaciones y depresiones inevitables de la enfermedad de los ansiosos, pródigo en inversiones, siquiera sean curiosas e involuntariamente contradictorias; cuando no puede destar el auto, antes que declararse francamente vencido, lo corta, sin la más pequeña duda, sin volver la vista atrás, tal vez por miedo a la repetición del bíblico castigo impuesto a la mujer de Lot.

El recurso era viejo, pero podía resultar oficialmente eficaz. Los uniformes de vivos colores, los destellos fuertes de los dorados, la estufión contagiosa de una clase social disciplinada y firme, ponían en los nervios, finos y sensibles, estremecimientos rápidos de cálida simpatía, había que exteriorizarla breve y rotundamente. Y entonces la voz se alzaba energética, tronando contra la *plétora civil* que *había estorbado la acción del ejército en las colonias*. El efecto, pasado el primer momento de asombro, fué enorme. La crueldad de la forma, la violencia del concepto y la injusticia del contenido, más graves aún, dada la ocasión en que se prothuchiraban, resultaron sencillamente intolerables. El quebranto político, seguramente hubiera sido decisivo e inicitado. No hay que apurarse. Venga un término náutico. Lo mejor es *virar en redondo*. La frase no fué dicha. Los reporteros—la gran primera materia para las rectificaciones fáciles,—habíanse equivocado, se dejaron llevar de su fantasía y... aquí no ha pasado nada.

Una y otra vez se usa del mismo procedimiento desacreditado y manido. Vivimos en tiempos de sinceridad. La prensa, que en verdad, ha pecado mucho, informa generalmente con verismo, su mayor éxito lo obtiene siendo portadora de realidades, no sirviendo de cómodo vehículo a *canars* de comprobación sencilla. ¿Puede imaginarse la mentira cuando se trata de cosas dichas ante centenares de personas? Sería cándido e infantil. Despongámonos con la verdad, aunque sea amarga y dura; pongámonos frenos en los labios y calma reflexiva en el cerebro; para que las ideas no arranquen sentincoconscientes, ni sean expuestas en aguda forma de puñal.

VIND.

## POLÍTICA Y ADMINISTRACIÓN

### Candidatura Merchante.

Nos parece muy bien que un hombre joven, con posición y medios propios, como Alfonso Merchante, se lance a la lucha como regionalista, que en estos tiempos significa independencia, amor a la tierra, libertad, anhelos de vida nueva.

El MUNDO no tiene con él personalmente otra relación política que la que pueda derivarse de la amistad con que nos honra su señor padre, D. Balbino Merchante, correccionista nuestro muy estimado; pero es suficiente que se llame regionalista, para que simpaticemos con él y le ofrezcamos nuestro más decidido concurso.

A luchar por estos ideales santos que no transigen con oligarquías y caciquismos desacreditados, contrarios al bien público.

### Para el Alcalde.

La Alcaldía de Cuenca; Sr. Hérraiz, es un cargo importantísimo. Para desempeñarlo hacen falta condiciones excepcionales que en usted no vemos. Los montes públicos, las vías pecuarias, la higiene, la salubridad, las obras y reformas locales, la administración, en suma, están en el más completo abandono.

Dios no le llama a usted por ese camino. Es necesario que separemos cómo administra usted. Los vecinos de Cuenca tienen derecho a saber en qué y de qué modo se invierte el presupuesto.

El contador de fondos municipales debe hacer pública su distribución mensual, y nosotros requerimos a Ud. para que nos dé cuenta de los pagos que mensualmente hizo con cargo a los distintos capítulos y artículos del presupuesto durante el ejercicio último.

El Sr. Pareja, que tan buena maña se dió para manejar cifras y números al hacer las cuentas de la tesorería de Aguirre, cuando vamos a ajustar muy pronto, debe facilitar a los vecinos de Cuenca la liquidación del presupuesto último. El MUNDO se dispone a actuar de fiscal de todos, de bilancos negros, y a decir verdades que amargan, bien entendido que salvando toda clase de consideraciones personales.

A nosotros nos importan más los actos que las personas. Y los actos administrativos de un Alcalde son siempre importantes, aunque la persona no signifique nada ó signifique mucho.

## MIL GRACIAS

### Para "El Mundo,"

Firmado por su gerente, un gran periodista, el Sr. Malalix, hemos recibido un afectuoso y cordialísimo telegrama de saludo, deseando al EL MUNDO de Cuenca mil prosperidades en su nueva y definitiva fase de periódico diario.

La Redacción de EL MUNDO agradece de corazón el fino y fraternal mensaje, deseando a su hermano mayor de Madrid éxitos tan resonantes como el que ha logrado hace unos días, que le lleven al puesto primero que le corresponde, por la nobleza, independencia y lozanía vigor de su prosa.

## NOTAS DEL DÍA

La Junta central agronómica ha publicado los datos recogidos acerca de la cosecha de leguminosas en España durante el año que acaba de salir.

Se han recolectado 992.392 quintales métricos de garbanzos; un millón 782.000 de habas; 161.086 de guisantes; 1.494.903 de judías; ciento ochenta mil 895 de lentejas; doscientas ochenta y nueve mil 893 de yeros y 136.700 de cacahuets.

Una acreditada Revista técnica asegura al hacer el balance del año de 1910, en punto a la economía mundial, que resultan notas características de él la baja en los fondos públicos, el alza en los valores bancarios, encarecimiento general de la vida y aumento de los presupuestos militares.

Las grandes potencias han destinado colosales sumas a los ejércitos de mar y tierra, como si presintieran una conflagración.

Y es de advertir que esto fenómeno no se ha operado solamente en Europa, sino en los Estados Unidos, en el Japón y en China.

Las emisiones de valores realizadas en España durante el año último por el Estado y por las corporaciones y sociedades, montaron a 165.363.600 pesetas, ó sea, casi un 50 por 100 menos que en 1909 y en 1908, lo cual acusa una depresión muy marcada en la vida de los negocios.

Según vemos en un balance que publica la Prensa, el «Monte de Piedad de Madrid» ha realizado, durante el año de 1910, la friolera de 659.000 operaciones de préstamo sobre alhajas y prendas, en las que se han invertido unos 21 millones de pesetas.

Esas cifras revelan algo poco con-

solador, puesto que tan numerosos préstamos acusan un gran malestar económico en el vecindario de la coronada villa.

Señor Alcalde: Tendremos mucho gusto en insertar el resultado de los análisis de alimentos y bebidas que á estas horas se habrán practicado en el Laboratorio municipal.

## CARNET DE MODAS

Los múltiples postizos y adornos que la moda ha impuesto en nuestros peinados de *soirées* nocturnas, ha hecho disminuir algo la boga de esos lindos y coquetos capuchones de muselina, seda y encajes, con que cubrimos nuestras cabezas en las frías noches de invierno, al abandonar el teatro ó la mansión donde se ha celebrado la aristocrática fiesta que nos ha proporcionado placenteros distracciones durante unas horas que prefieren transcurrir con caloridad excesiva.

Sin embargo, es tan útil el capuchón, favorece tanto con sus sedosos rufos y sus filigranas de encaje fresco y juvenil; que á pesar de la guerra que sin propósito deliberado le hace la Moda, él vive sin desdoro, conservando el favor de las elegantes parisinas. Las mujeres frioleras, á pesar de todo, no lo abandonan, y se han convertido en una prenda elegante y apropiada, que ofrece una encantadora coquetaría.

Se hacen, en efecto, pequeños capuchones, completamente redondos, unos, altos y estrechos, otros: poro todos ligeros y finísimos.

Se cubre la forma ó armadura con muselina de seda, en triplos ó cuadrúpicos batulados. Una ancha banda de seda bordada ó de fino encaje encuadra el rostro y remata en el lado izquierdo en un caprichoso nudo ó escarapela, del cual pende una gran bolleta de oro, plata ó pasamanería.

El encaje ó virtud de seda puede sustituirse con una bandita de armiño, akunge ó chinchilla. En cualquiera de los casos, el capuchón ha de ser del mismo tono que el abrigó.

También los hay con una guarnición de flores diminutas; pero debemos advertir que la variedad de adornos es infinita; todos los refinamientos del gusto encuentran libre curso en esta pequeña. Una flor graciosamente colocada sobre el lado, hace á la mujer más linda, y ostenta cualidad única ó otras muchas que posee lo valen muchos sufragos.

Las frioleras, en las noches heladas del invierno, no cambiarán el refugio que les ofrece el capuchón

por otro cualquiera, el turbante ó el birrete, por ejemplo, porque nunca como él volverán en encantadora y confortablemente su liada cabaza.

Mlle. Capelina.

Señor Alcalde: El servicio de agua potable, es cierto que llegará un día en que no sea intermitente?

CRÓNICA DE SUDESOS

Huelva. En el término municipal de Castañeras, en el monte titulado «La Carrasca», ha desaparecido una cantidad de leña, cuyo paradero se ignora, así como también se desconoce á pesar de las diligencias instruidas, quién es el autor ó autores de este hecho.

Riba. En Hontanaya: han sido robadas á Lino Guerrero 9 gallinas.

Suñación. Han sido puestos á disposición del Sr. Juez de La Paqueza, D. Julián Millán Sáiz y su cónyuge Encarnación Quintero García, como presuntos autores de la sustracción de 760 pesetas, verificada en un bañil que tenía en casa del expresidente local, el anciano sacerdote de Poncebando, D. Bonifacio López Martínez.

PRONÓSTICOS DEL VIENEO

Entre. —Del 18 al 20, será más tranquila la situación atmosférica general de la Península, y solamente estará algo perturbada en Andalucía y Levante el viernes 20, debido al mínimo barométrico que aparece en Argelia.

El sábado 21, se formará una depresión en el Mediterráneo superior, y otra en el Atlántico se acercará á Galicia. Por el influjo de estas nuevas células de fuerzas se registrarán lluvias y nievas en la mitad septentrional de la Península, con vientos variables.

Las referidas depresiones se dirijen

hacia el S., el domingo 22, situándose en Coruña y Vizcaya del Mediterráneo superior, y en So. de la Península la de Galicia. Se producirán lluvias y nievas en la mitad meridional, con vientos de entre NO. y NE.

El lunes 22, llegará al NO. de Europa una borrasca boreal que tendrá su centro de acción en Escocia y en el canal de la Mancha, y ocasionará algunas lluvias y nievas en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

Del 21 al 25, persistirá en el canal de la Mancha y países bajos un centro borrascoso, y otro núcleo de fuerzas so preturará en el golfo de León. Se perturbará más el estado atmosférico en la Península, y se producirán lluvias y nievas, principalmente desde el NO. y N. hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca del canal de la Mancha y países bajos se dirigirá á la Europa central, el jueves 26, y el mínimo del golfo de León, pasará al de Génova. Mejorará la situación en la Península, pero todavía se registrarán algunas lluvias y nievas en el N. y NE., con vientos del cuarto cuadrante.

Del 27 al 28, al apartarse por el E. y SE. de Europa los anteriores núcleos borrascosos, irán acercándose al NO. del Continente depresiones oceánicas, que ejercerán influencia en nuestro NO., donde se desarrollarán algunas lluvias, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 29, llegará á Escocia y al Cantábrico las citadas depresiones oceánicas, las cuales ocasionarán lluvias y algunas nievas en la Península, particularmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 30 al 31, seguirán actuando depresiones en las Islas Británicas y en el Cantábrico, y continuarán produciéndose lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las

del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del 3.º al cuarto cuadrante.

SESTOON.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. El día 13, Federico Higinio Escobar Portillo; el 14, Concepción Castelló Corado; el 15, Nicasio Gómez Pérez; el 16, Jesús Muñoz Martínez y Jesús Muñoz Martínez; el 17, Remedios Carrotero Raga; el 18, Antonio Martínez Díaz, y el 19, Pilar Ayllón Mozo.

Matrimonios. El día 14, Pedro Martínez con Julieta García. Defunciones. El día 13, Higinio Haldán Vergara, de tres meses, y Buenaventura Ayllón Espazas, de 67 años; el 14, Melitón Marzo Lorenzo, de 80 años; el 17, Dolores Oebrián García, de 70 años.

NOTICIAS

Concierto. En la tarde del 18 tuvo lugar en el Circolo de la Unión Mercantil el anunciado concierto por el sexteto que dirige el maestro señor Cabañas.

En medio del mayor silencio se cumplió el programa, que era el siguiente:

- 1.ª «Juana de Arco», Sinfonía. Verdi.
2.ª «Ógibro Seronata Española. Albeniz.
3.ª «Serenata núm. 1 para viola y piano (a petición). Vidal.
4.ª «Fantasía de la ópera «La Mascota». Andran.
5.ª Cuarta Polonesa de Concierto. Maryles.
6.ª «Fantasía de Bohemios. Vieux.
7.ª «Souvenir» para viola y piano. Drahn.
8.ª «La Corte de Faradón. Selección. Lied.

La ejecución fué verdaderamente primorosa, en especial la Serenata de Drahn, que mereció los honores de la repetición. Entre la concurren-

cia muy distinguida, pero poco numerosa, recordamos á las bellas y elegantísimas señoras y señoritas de Lozano, La Mata, García Bono, Cañada, La Torre, Romero, Charfoll, Merchante y López.

Es de sentir la escasa animación que se notó en este último Concierto; tanto más cuanto se trataba de una fiesta cultísima, escasa en Cuenca, donde es costumbre constantemente quejarse de aburrimiento y de falta de ocasiones donde pasar distraidamente las largas horas de las noches de invierno, y en cambio, cuando se trata de asistir á estos Conciertos sólo unas cuantas familias prestan su concurso, en tanto que la mayor parte, temiendo tal vez prodigarse, no sabemos por qué, en esta clase de fiestas, brillar por su ausencia.

Vijeros. Han llegado de Madrid: D.ª Angustias Pajaron de Pajaron, D. José M.ª Bonilla, Delegado de Hacienda, D. Juan González y D. Manuel Planes; y de Valverde, D. Pedro Balbuena.

—Han salido para la villa de San Clemente D.ª Teresa y D. Leopoldo Izquierdo.

Señor Alcalde: Tantos obreros faltos de trabajo, ¿no podían ocuparse en picar el hielco de esas calles?

LA ROSA Y EL ROSAL

Nació en mi huerto una rosa que más linda y primorosa nunca vi; y de levitaba ansioso, en seguida presuroso la cogí.

Miraba muy sorprendido, angustioso y aligido, su rosal, sin dudar porque creyera que en sus ramas nunca hubiera otra igual.

Pero al saber que derecho á transplantarla en tu pecho iba yo...

—Mi agradecimiento eterno, señora.

—Además, debo saber quién seas.

—Soy un hombre cuya fidelidad ó deslealtad podéis labrar; á esto se reduce todo.

—El príncipe quiere saber cómo os llamáis.

—¿Qué le importa mi nombre? Lo conoce acaso? ¡Ha llegado nunca hasta los oídos del príncipe el nombre de un pobre aldeano de Bazas?

—Pero yo soy del mismo país que vos; mi padre era conde de Castelnuevo y hablaba una pequeña fortaleza á un cuarto de legua de la aldea.

—Lo sé, señora, respondió el joven con sorda voz.

—Pues bien, debo conocer vuestras nombres. Decidme lo que yo debo hacer.

—Creo, señora, confesó, vale más que lo ignoráis; ¿qué importa mi nombre? Soy hombre de bien, haré feliz á Teresa, y si preciso fuera, no haré matar por el príncipe, y por vos.

—Vuestra obstinación es extraña, y tengo tanto más empeño en saber vuestros nombres, cuanto que también Teresa, á quien se lo preguntó, (Continuará)

Folleto de EL MUNDO

MASCAL BRUNO

FOR ALEJANDRO DUMAS

de Levante. Por último unos botines y unos zapatos completaban aquel conjunto montañés que no carecía de elegancia y que parecía escogido para hacer resaltar las bellas proporciones del que lo usaba. En cuanto á su rostro, era de una belleza salvaje; mirábase en él esas facciones tan marcadas del hombre meridional; ojos fieros y atrevidos, caballos y barba negra, nariz aguilina y dientes de chacal.

No debió tranquilizarse Gemma con este examen, porque extendió su brazo hacia la mesa, y adviniendo el extraño que lo que buscaba era la campanilla de plata, dijo dando á la voz esa expresión de infinita dulzura á que tanto se presta la lengua siciliana.

—No me habéis oído, señora? No quiero haceros daño alguno, y muy

lejos de eso, si me concedéis lo que os voy á pedir, os adoraré como á una virgen; ya veis tan hermosos como la madre de Dios, sed tan buena como ella.

—Pero, ¿qué queráis de mí?—dijo Gemma con trémula voz aún y como entráis así en mi casa á asombrarme hoy?

—¡Yo os hubiera pedido una entrevista, á vos, noble, rica y anada de un hombre que casi os un rey, ¿es probable que me la hubieseis concedido á mí, pobre y desconocido? Decidme, señora, por otra parte, á qué hacer cuando os hubierais dignado hacerme, lo podéis tardar en responderme, y yo no tenía tiempo de aguardar.

—¿Qué puedo hacer por vos?—dijo Gemma tranquilizándose por grados.

—Todo, señora; porque tenéis en la mano mi desesperación ó mi dicha, mi muerte ó mi vida.

—No os comprendo; explicadme.

—Tenéis á vuestro servicio una muchacha de Bazas.

—¿Teresa?

—Sí, Teresa—dijo el joven con trémula voz;—ahora bien: esa joven se va á casar con un ayuda de cámara del príncipe de Carini, y esa joven es mi prometida...

—¡Ah! ¿cómo sois vos?

—Sí; conmigo iba á casarse cuando recibí la carta que me llamaba á vuestro servicio. Prometí ser fiel, hablaros de mí, y si desechabas sus ruegos, venir á buscarlos; yo la esperaba; pero se han pasado tres años y como ella no ha vuelto, yo he venido. ¡Ah! Llegado lo he estado todo y entonces me ha ocurrido venir á arrojarme á vuestras plantas para pedirlos á Teresa.

—Teresa es una muchacha á quien quiero y de la cual no deso separarme. Decidme os el ayudo de cámara del príncipe, y cuando con él, la tendré á mi lado.

—Si esa condición precisa, entraré al servicio del príncipe, dijo el joven visiblemente violentado.

—Teresa me había dicho que no queráis servir.

—Es verdad! Pero si ello os preciso, haré eso sacrificio por ella; sólo que me gustaría más darme con vos Campiari; ¿que entraré el criado.

—Está bien; hablaré al príncipe, y si lo consiente...

—El príncipe quería cuanto vos queráis, señora; no, stúpido, sino que mandáis; lo sé.

—Y ¿quién me responderá de vos?

acabaron sus dolores, y con mil y mil amores sonó.

JUAN SOTO BOMBES.

La producción de aceituna en 1910

Publicado por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio el avance estadístico para el año 1910 de la producción de aceituna y de aceite, de ese trabajo extractamos las notas siguientes:

La superficie cultivada de olivo en el presente año, en España, se eleva á 1.396.196 hectáreas, 1.238 más que el año pasado. Córdoba es la provincia que más extensión tiene en cultivo; 290.600 hectáreas; le sigue Sevilla, con 223.452, después Jaén, con 209.942; Lérida, con 104.890; siendo Luza, Orensa y Almería, entre otras, las que menos olivos cultivan.

Las provincias cuya producción de aceite es mayor, son Lérida, que este año dará un promedio de quintales métricos 1.250.000; Jaén 1.018.710; Sevilla, 1.000.531; Córdoba, 505.190; Granada, 288.000; Toledo, 146.000; Valencia, 194.100; siendo Navarra y Alava las que menos producción alcanzan.

En las islas Canarias, así como en Valladolid, Burgos, Segovia, Soría, Santander, León, Palencia, Zamora, La Coruña, Pontevedra, Oviedo, Vizcaya y Guipúzcoa, la superficie cultivada de olivo es tan insignificante, que la producción de aceituna y aceite no merece ser consignada.

HACIENDA

Debido á que se han suprimido, por la vigente ley de presupuestos, las Administraciones de Hacienda, cañándose en su lugar las de Contribuciones y propiedades é impuestos, á partir del 1.º de actual, y en lo sucesivo, correrán á cargo de cada uno de los dos citados organismos los servicios que á continuación detallamos.

Administración de contribuciones.—Contribución territorial.—Idem industrial y de comercio.—Idem de utilidades.—Donativos del clero y monjas.—Impuestos de minas.—Idem sobre grandezas y títulos de Castilla.—Idem de cédulas personales.—Idem sobre casinos y círculos de recreo.—Contribución concertada con las provincias Vascongadas y Navarra.—Catastro y registros fiscales.

Administración de propiedades é impuestos.—Derechos obviaconales de los consulados.—Impuesto de consumos, especial sobre la sal.—Impuesto de pagos provinciales y municipales.—Idem sobre transporte de viajeros por las vías terrestres y fluviales.—Idem sobre gas, electricidad y carburo de calcio.—Las propiedades y derechos del Estado.

Gobierno civil.—Sección de Cuentas

Han sido autorizados los expedientes de arbitrios extraordinarios de Jabalora, Bonilla, Casas de Guisave, Tribulatos, Castillejo del Romeral, Pozo-Amatgo, Barajas de Melo, Saceda Trasierra y Nalbarros. Se devolvió el presupuesto á subsanar defectos al pueblo de Las Majadas.

Servicio postal y telegráfico

De nuestros correspondientes en Madrid POR CORREO

Madrid 19.

Consejo

El consejo supremo de guerra y marina designó esta mañana al general Matta como juez instructor de la causa instaurada con ocasión de la carta del general Puente.

Los telegramas oficiales dan cuenta de que continúa interrumpida por los temporales la línea de Reinos, pero el gobernador de Santander cree que mañana podrán circular los trenes. En Zamora se ha restablecido la comunicación, habiéndose recibido correo de Madrid.

El ministro de la gobernación se propone publicar una Real orden declarando terminados todos los plazos, posesiones y licencias concedidas hasta la fecha, con objeto de que todos los funcionarios se encuentren en sus destinos el día primero de Febrero, pues los gobernadores se quejan de la falta de personal, muy necesario ahora, ante la proximidad de las elecciones provinciales.

Ante la proximidad de las elecciones provinciales comienzan á llegar á Madrid los diputados y caciques de provincias para preparar la lucha electoral en favor de sus amigos.

El Sr. Canalejas se mostró esta mañana extrañado de que un periódico publicase, recogiendo de uno extranjero, una biografía suya firmada por el propio presidente del consejo.

Pueden ustedes desmentir—decía el Sr. Canalejas—que esa biografía la haya hecho yo, pues no he llegado todavía á ese grado de roblamiento cerebral que me incitase á hacerme una autobiografía.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio, comenzó á las once y media, terminando cerca de la una de la tarde.

El Presidente dió cuenta de la reunión á los periodistas con las siguientes palabras:

—El consejo ha sido muy breve. He hecho una ligerísima alusión al viaje á Melilla, porque no era ocasión de hablar extensamente del asunto, para resumir la opinión de

la prensa extranjera, que no puedo ser más grata, y la impresión agradable que nos ha enviado el Sr. Pérez Caballero.

Nuestro embajador en París vendrá á Madrid dentro de tres, cuatro ó cinco días.

Después de cuenta al rey del cambio de impresiones que tuvimos al estar en el domicilio del Sr. Cobán y de las obras que son necesarias en Melilla.

Después habló de la reunión de las Cortes y anunció al rey que nosotros en el Consejo último, no habíamos hecho más que conversar sobre el asunto porque éste tiene que ser objeto de una deliberación más adelantada.

Después hablamos del viaje á Alicante, que se comprenderá el día diez de febrero, y de la visita que hará la escuadra á aquel puerto.

El Sr. Canalejas hizo presente luego las dificultades que existen para que el rey vaya á Vigo á visitar la escuadra inglesa.

El monarca realizará con gusto esta excursión, pero la llegada del archiduque de Austria y el viaje á Alicante lo impedirán realizarla.

Atenas, la escuadra llegará hoy ó mañana.

—Luego, siguió diciendo el señor Canalejas, sé una carta del gobernador de Barcelona, en la cual se muestra muy preocupado de una situación tan compleja como la existente en la Ciudad Condal. Aunque confía en la solución de los conflictos pide más Guardia civil, cosa difícil de hacer, porque no hay más fuerzas disponibles.

Después habló de la huelga de Puertollana, donde están parados más de dos mil obreros. El gobernador de Ciudad Real ha ido á Puertollana para procurar la solución del conflicto.

Después del Consejo, se firmaron decretos de distintos ministerios, de escasa importancia.

El jefe del gobierno manifestó esta tarde que no se celebrará consejo de ministros hasta el martes, porque pasado mañana marchará el Sr. Valarino á Barcelona y no regresará hasta el lunes.

—La semana próxima, añadió el presidente, tenemos que celebrar algunas reuniones para tratar de las Cortes, del proyecto de excoiciones locales acerca del cual el presidente de la comisión Sr. Alvarado tiene que conferenciar con el Sr. Cobán para resolver algunas dudas, y de la cuestión del Vaticano, pues esperamos algunas noticias que hemos pedido al marqués de González.

La Gaceta publica, entre otros importantes decretos, los siguientes: Organizando el Consejo de Instrucción pública; nombrando presidente de la misma, al catrdrático Sr. Santa María de Paredes; varios consejeros; presidente de la comisión permanente, al Sr. Vincenti; ídem de la junta local de 1.ª enseñanza, al marqués de Rotortillo; ídem inspector general, al ex diputado D. Benedicto Antequera; y aplazando hasta el 1.º de octubre

próximo el curso de la escuela para la enseñanza de la mujer.

De los decretos que aparecen en la Gaceta, resulta que algunos de los consejeros nombrados por el señor Burell, pasaron á mejor vida.

Perpía.

FOR TELEGRAMA

Madrid, 20—5, 10 m.

El Sr. Canalejas

El Presidente del Consejo de ministros, ha pasado la tarde entera trabajando en el domicilio en varios asuntos urgentes. Recibió varios visitas, conferenciando extensamente con los señores Gasset y Arias de Miranda, ministro de Fomento y Marina, respectivamente.

Un entierro

Con extraordinaria concurrencia, en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales, se ha verificado el entierro del académico Sr. Catalina. Presidían al duelo un hijo del finado, D. Amós Saiz, y otros.

Planes

El ministro de Estado, Sr. García Prieto, ha podido con urgencia al encargado de los negocios diplomáticos del Vaticano, documentos interesantes relacionados con las suspensas negociaciones. En causa de recibirse, se reanudarán en breve aquellas, reuniéndose en su casa en la tarde del mismo día el Consejo de ministros, para tratar del mismo negocio y determinar la fecha de la reapertura de las Cortes, que parece no será antes del 15 de marzo.

Cacería

En la venta de La Rubia se ha celebrado una animadísima fiesta de caza, á la que asistieron el rey, algunos aristócratas y muchos oficiales de cañalería. Al regreso dió un baile en el Châlet de la finca.

Mancheta.

EL TIEMPO

Del Observatorio del Instituto general y léntico.

BARÓMETRO

Presión reducida á 0º: 1075.5  
madri á las 11 del día 19 } 655.1  
Idem íd. íd. á las 8 m. del }  
día 20. . . . . } 656.5

TERMÓMETRO

Desde las 4 del 19 á las (Máxima: 19.5  
8 m. del 20. . . . . (Mínima: 9.2

DIRECCIÓN DEL VIENTO

A las 4 t. del 19. . . . . S.  
A las 8 m. del 20. . . . . N. E.

FUERZA DEL VIENTO

A las 4 t. del 19. . . . . Océma bastante.  
A las 8 m. del 20. . . . . Brisa.

ESTADO DEL CIELO

A las 4 t. del 19. . . . . Despejado.  
A las 8 m. del 20. . . . . Nuboso.

IMP. VDA. 2 HILLOS DE P. GONZÁLEZ  
A cargo de Antonio Olvera.

Almacén de maderas  
 Y  
 FABRICA DE SERRAR  
 DE  
**CRISTÓBAL VERDÚ**

Surtido en maderas de construcción y carpintería de todas clases.

Depósito de abonos minerales  
 Carretera de Valencia

**Solución Benedicto**  
 de glicero fosfo-Creosota

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrlos crónicos, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, inapetencia, debilidad general, post-trasación nerviosa, neurastenia, caries, reumatismo, escrofulismo, etc. Frasco 1/20 pesetas. Depósito Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardino, 41 Madrid. En Cuenca: Farmacia de González. En Tarancón, Farmacia de E. Arco. En Huete, Farmacia de G. Jimeno.

**EMULSION LAPAL**

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalescencia, embarazo, lactancia, tos, catarros, escrofulismo, linfatismo, raquitismo, anorexia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Expositores y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

**DISPONIBLE**

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
 Capital Social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

CANCIA EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, TRAFALCA Y PORTUGAL  
 47 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Cuenca—NAVARRO Y LEAL.

LA ROPA QUE VISTE  
 A LA HUMAHIDAD  
 HA SIDO COSIDA CON  
 MÁQUINA  
**SINGER**



LA SUPREMACÍA DE LA  
**MÁQUINA SINGER**

ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta años y en la actualidad pasan de

**DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER**  
 las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,

**SINGER "66"**

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.



Establecimientos SINGER

en todas las ciudades del mundo.

EN CUENCA

DON MARIANO CATALINA, NÚM. 25

Sanatorio Quirúrgico del Dr. Madrazo  
 SANTANDER



En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento puedan disfrutar los diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, veinte pesetas; segunda, diez pesetas; tercera, cinco pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (1.200 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se acepten por el personal facultativo y de las estancias ocupadas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio, en la ciudad de Santander.

Es una verdad

Loción

Capilar

**MÁGICA**

Otela-

Abad

para combatir con éxito todas las enfermedades del cuero cabelludo. Es la única é infalible para la regeneración del pelo, que adquiere un vigoroso desarrollo. Evita su caída, las canas y la caspa, y se consigue, con su uso llegar á la vejez con abundante cabello.

Proclámanlo así cuantos personas han usado un sólo frasco, siendo sus más entusiastas propagadores.

De vénta en droguerías, perfumerías, farmacias y poliguernas. Frasco 5 pesetas.

Depositorio exclusivo para la venta en toda la provincia: D. DANABO FERNÁNDEZ, Farmacia, Cuenca.

**CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL**

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFE PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS 0,60 CAJITA